



Die Lokomotive ADU n°6 kommt zurück nach Düdelingen

- 6. September 2021 -

Am Montag, dem 6. September, wurde die ehemalige Elektrolok mit der Bezeichnung „ADU n°6“ aus dem Minett Park Fond-de-Gras nach Düdelingen transportiert. Unter der Leitung der belgischen Transportfirma Dick-Frères verließ der Sondertransport Differdingen gegen 11 Uhr. Die Route führte durch Differdingen über die Autobahn A13 bis nach Düdelingen, wo die Lokomotive gegen 13 Uhr ihr Ziel erreichte. Hier wurde die 45 Tonnen schwere Zugmaschine vom Bürgermeister Dan Biancalana höchstpersönlich sowie Vertretern des Düdelinger Schöffen- und Gemeinderates in Empfang genommen. Ein wichtiger Teil unseres Industrieerbes ist somit in die „Forge du Sud“ zurückgekehrt.

In der ehemaligen Industriehalle Fondouq wird die historische Lok in den kommenden Wochen und Monaten restauriert. Im Rahmen des Kulturjahres „Esch2022“ wird sie anschließend in oder vor der ehemaligen Lokomotiven-Halle ausgestellt. Aber auch später soll sie im neuen Stadtviertel „NeiSchmelz“, das im Laufe der nächsten Jahre an dieser Stelle entsteht, ihren festen Platz erhalten. Derzeit werden die ausgedienten Industriegebäude „Hall Atelier Lokomotive“ und „Hall Vestiaires/Waggonnage“, die sich auf der ehemaligen Industriebrache befinden, instandgesetzt. Die Arbeiten werden unter der Regie der zuständigen kommunalen Dienststellen und des Fonds du Logement mit Unterstützung des Künstlerkollektivs „DKollektiv“ durchgeführt.

Im Verlaufe dieser Initiative wurde die Idee geboren, die 340 PS starke Zugmaschine wieder nach Düdelingen zu bringen, dort, wo sie über Jahrzehnte für den ehemaligen Stahlkonzern ARBED im Einsatz war und höchstwahrscheinlich auch im Jahr 1930 zusammengebaut wurde. In der Vergangenheit wurden Elektrolokomotiven unter anderem zum Transportieren der schweren Flüssigschlackenbehälter verwendet und brachten Eisenerz und Koks zu den Silos, die die Hochöfen versorgten. Nachdem die Düdelinger Lok ausgedient hatte, stand sie die letzten 30 Jahre im Minett Park Fond-de-Gras. Die Witterung hat ihr über die Jahre hinweg jedoch stark zugesetzt. Über die nächsten Wochen und Monate wird die Lokomotive „ADU n°6“ in Kleinstarbeit von den zuständigen Dienststellen der Stadt Düdelingen restauriert. Es ist geplant, dass diese Arbeiten in gut einem Jahr abgeschlossen sein sollen.

Das Schöffenkollegium

Dan Biancalana, Bürgermeister

Loris Spina, René Manderscheid, Josiane Di Bartolomeo-Ries, Claudia Dall’Agnol, Schöffen